

20 años minutos

VALÈNCIA VIERNES, 24 DE JULIO DE 2020. AÑO XXI, Nº 4684
www.20minutos.es

Suben los crímenes machistas tras el desconfinamiento: cuatro más en la última semana

El Ministerio de Igualdad confirmó ayer como crímenes de violencia de género los asesinatos en Tenerife y Palma de Mallorca del pasado lunes. Ambos sucesos se suman a los sucedidos recientemente en Torrejón de Ardoz y El Raval. Los expertos relacionan este aumento de casos al desconfinamiento. «En el encierro, tenían a las víctimas bajo su control». **PÁGINA 9**

VALÈNCIA

El Consistorio licita hoy la reurbanización del entorno de la Lonja para iniciar las obras en 2021

La Junta de Gobierno Local sacará hoy a concurso la remodelación de plaza de Brujas y su entorno, que incluye el Mercat Central, la Lonja y la iglesia de los Santos Juanes. Las obras empezarán en 2021 y durarán 15 meses. **PÁGINA 10**

Cóctel de anticuerpos, nueva vía de lucha contra el virus

PÁGINA 5

Informe PISA: España cae en lectura a niveles de 2003

PÁGINA 8



SILVIA ABRIL:
«ESCRIBIR PARA NIÑOS SUPONÍA PARA MÍ UNA GRAN RESPONSABILIDAD»

Actriz, humorista, aspirante a cantante, chef y, ahora, escritora para niños. Silvia Abril acaba de publicar *Las fantásticas Hormiguets*, obra basada en la experiencia de su hija y sus amigas. **PÁGINA 13**

València rinde homenaje a las víctimas de la pandemia y a los servicios esenciales

CEREMONIA La plaza del Ayuntamiento acoge el acto en recuerdo de los fallecidos **ASISTENTES** Sociedad civil y representantes políticos escenifican la unidad en el dolor

PÁGINA 10

MÚSICA, POESÍA Y PÓLVORA CARGADAS DE EMOCIÓN

La ciudad despidió ayer a quienes murieron solos y dio las gracias a sanitarios, policías, vendedores...



«**FOGONAZOS RAÚL R. VEGA**»



La mascarilla. El millón de expertos, semiexpertos o enteradillos –que abundan también– sobre el coronavirus suele mostrar unanimidad en un asunto, la necesidad de la mascarilla como método básico de protección. El Gobierno, unos cuantos meses después, y a buenas horas, también pareció darse cuenta y ahora son las CCAA quienes imponen su uso. Solo Canarias y Madrid se resisten a ello, mientras los casos de contagio siguen aumentando. ¿A qué esperan? En casos como este, no tienen nada que perder y sí mucho que prevenir. ●

ESTE SÁBADO
BOTE
32
MILLONES€

LA PRIMITIVA
JOKER

1 EURO MÁS
NO TE LA JUEGUES,
ECHA LA PRIMITIVA
CON JOKER

JUEGA CON RESPONSABILIDAD 18

LOTERÍAS

Los contagios rozan el millar mientras las restricciones se endurecen en los focos

MEDIDAS Totana, en Murcia, vuelve a fase 1; Zaragoza, otras zonas de Aragón y un barrio pamplonés, a fase 2
RÉCORD Sanidad cifró en 971 los contagiados durante las últimas 24 horas, 241 más que el miércoles

C. VALENCIANA Cinco nuevos focos, todos en Valencia, suben a 31 el total de rebrotes en la Comunitat
HOSPITAL MANISES El centro registró ayer 19 contagios entre el personal que ya se están investigando

NOELIA PÉREZ

nperez@20minutos.es / @NoeliaPerez13

Suma y sigue. Hasta 281 brotes y 3.200 positivos por Covid-19 registra ya España en esta 'nueva normalidad'. Datos que, pese al optimismo, aumentan a diario. Y es que ayer marcaron un nuevo récord con 971 nuevos contagios en las últimas 24 horas, informó el Ministerio de Sanidad. Una cifra que se acerca al millar y que hace que las zonas donde se están produciendo los peores rebrotes endurezcan las medidas para contener un virus que ha provocado la muerte de siete personas en siete días: tres en Madrid, dos en Cataluña, una en Castilla y León y una en la Comunidad Valenciana. Prevenir es mejor que lamentar. Tanto es así que las fases del desconfiamiento han vuelto a la vida de miles de personas. Entre ellas, las más de 30.000 que viven en la localidad murciana de Totana: no pueden sa-

lir del municipio y, si lo hacen, no podrán entrar salvo en casos de extrema necesidad; se han cerrado los centros de día y restringido las visitas a residencias, los centros de salud solo atienden consultas relacionadas con la pandemia, solo se permite la apertura de terrazas de bares y restaurantes y se restringirán al 50% -estaban a un 75%- todos los aforos. Una fase 1 en toda regla que el Ayuntamiento de Totana se vio obligado a implantar ayer tras los 44 positivos registrados en las últimas 24 horas dentro del brote detectado a raíz del ocio nocturno, que suma ya 55 contagiados.

En Aragón también han retrocedido a una fase 2 sin flexibilizar la comarca Central -a la que pertenece Zaragoza-, la del Bajo Aragón-Caspe, Bajo Cinca y los Monegros. Esto se debe al incremento de los nuevos positivos detectados ayer: 422 en toda la autonomía -415, según Sanidad-, de los que 333 fueron en la provincia zaragozana. Las comarcas de la Litera y Cinca Medio, Huesca capital y Barbastro continúan en la fase 2 «flexibilizada» que se decretó hace ya más de una semana.

También en fase 2 se despertó ayer el barrio pamplonés de Mendillorri tras detectarse allí un brote ligado al ocio nocturno que acumula 147 positivos. Esto ha obligado a reducir el aforo de los locales y sus horarios de apertura, pero no afecta a la movilidad. Además, el Departamento de Salud de la Comunidad foral comenzó a realizar PCR a los jóvenes del barrio -de entre 17 y 28 años-, lo que supone aproximadamente un grupo de unas 2.000 personas.

Sin medidas tan restrictivas pero con nuevos brotes y contagios está Andalucía, que detectó en las últimas 24 horas cinco nuevos focos del virus. Cuatro de ellos se localizaron en

LA CURVA EPIDÉMICA

La pandemia no da tregua

NUEVOS CASOS CONFIRMADOS EN UN DÍA EN ESPAÑA



Los habitantes de Totana (Murcia) no podrán salir de su municipio. MARCIAL GUILLÉN / EFE

Granada, concretamente tres en el área metropolitana con 12, 8 y 6 casos positivos confirmados, y uno en la capital con siete contagiados. No obstante, el brote más importante de la provincia es el vinculado a un velatorio en Belicena, con 61 afectados.

El quinto brote surgió en Almería, también en el área de Poniente, donde se encuentran la mayoría de los focos de la provincia. Aquí, el que más preocupa es el vinculado a una empresa hortofrutícola de El Ejido, que sumó ayer un positivo, hasta los 78. Por su parte, el brote detectado en Córdoba y que está vinculado a una fiesta de graduación celebrada el pasado viernes en la capital aún es el más numeroso tras sumar cuatro nuevos afectados, alcanzando la cifra de 101 positivos.

Los contagios vuelven a subir entre los mayores

Más de la mitad de los brotes están asociados al ámbito social. Esta es la causa de que, hasta el momento, la mayoría de nuevos contagiados sean jóvenes y muchos, incluso, asintomáticos. No obstante, ayer, la jefa de área del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias del Ministerio de Sanidad, María José Sierra, advirtió de que esta tendencia se está revirtiendo levemente y la edad media de los nuevos contagios ya se sitúa en 45 años, aunque en las últimas semanas se viene observando un incremento en las personas mayores.

«Nos preocupa porque el factor que más se asocia a la gravedad es la edad», subrayó para precisar después que los contagios en personas de avanzada edad son uno de los datos que más se están siguiendo. Sin embargo, a pesar de los 971 nuevos contagios anunciados ayer -dijo- no se ha detectado estrés en el sistema sanitario «y sigue habiendo, en comparación con los casos que se van diagnosticando, muy pocos casos hospitalizados y en UCI». Son Aragón y Cataluña las comunidades con una situación «más delicada». ● R. A.

Cinco también fueron los nuevos brotes registrados en la Comunidad Valenciana, todos en la provincia de Valencia. Dos en la capital -con seis y cuatro casos- relacionados con el ámbito social; uno en Rótova, con cuatro casos; otro en Sagunto, con tres vinculados al ámbito laboral, y el último y más preocupante en Manises, en el hospital de la localidad. Allí había ayer 19 positivos y se hacía un seguimiento exhaustivo de ellos y sus contactos. Respecto a los brotes anteriores, se detectaron 9 casos nuevos en el brote de Xirivella que se originó en una fiesta, lo que eleva el total a 12. La Comunidad Valenciana acumula 31 rebrotes, ocho de ellos afectan a más de 10 personas y el más numeroso es el de Gandía (84 casos), aunque desde el martes no ha crecido.

El caso más evidente de que los datos registrados por Sani-

40-70%

de los casos detectados son «muy leves o asintomáticos», afirmó María José Sierra.

dad difieren a los recogidos por las CC AA es el de Cataluña. Ayer el Govern reportó 1.949 nuevos contagios, el doble de lo que el ministerio comunicó en toda España. Siguiendo los datos registrados por el Departamento de Salud catalán, cabe destacar el 66% corresponden a Barcelona capital (566 positivos) y al área metropolitana norte (298) y sur (433), mientras que el 17,5% se detectaron en El Segrià (343 casos en total).

Los datos de Madrid tampoco coinciden con el ministerio, que no notificó ayer ningún fallecido y la comunidad anunció dos en las últimas 24 horas. Según la Consejería de Sanidad, los nuevos contagios de coronavirus repuntaron con 95 casos, 21 más que el miércoles. Y preocupan especialmente los llegados al aeropuerto de Barajas: el Ejecutivo de Isabel Díaz Ayuso cifra en 43 los positivos que han entrado por esta vía en julio.

Otras comunidades también anunciaron nuevos positivos o brotes. En Extremadura se comunicaron dos focos y en Galicia uno; en Canarias seis nuevos contagios, en Castilla y León 25, en Castilla-La Mancha 27 y en Baleares otros cinco. ●



«Puede que esto sea ya una segunda oleada. Vamos a esperar a ver si los brotes importantes se controlan»

«Todas las medidas dirigidas a la contención de los focos son importantes y correctas»

«Seguimos sin ver un estrés en el sistema asistencial; sigue habiendo muy pocos casos hospitalizados»

MARÍA JOSÉ SIERRA

Jefa de área del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias del Ministerio de Sanidad

VAMOS A LO SEGURO

**Mostrar tu
acogedora sonrisa**
es ir a lo seguro.

**Respetar la normativa
de seguridad turística,**
también.

Mediterráneo
EN VIVO
Y SEGURO

Infórmate:

vamosaloseguro.com

900 300 555



GENERALITAT
VALENCIANA

TOTS
A UNA
veu



TURISME
COMUNITAT VALENCIANA

xTi xMi
#ConPrudencia

Madrid descarta ampliar el uso de mascarilla

ES LA ÚNICA autonomía peninsular que no ha dado el paso de imponerla en la calle. SANIDAD dice que su uso «es masivo» y calcula que el 98% de madrileños la lleva

JAVIER LÓPEZ MACÍAS
javier.macias@20minutos.es / @23javillo

Las mascarillas seguirán sin ser 100% obligatorias en la Comunidad de Madrid. Así lo anunció el consejero de Sanidad, Enrique Ruiz Escudero, después de reunirse ayer con el ministro del ramo, Salvador Illa, con quien acordó crear un protocolo entre ambas administraciones para aumentar el control en el aeropuerto de Barajas, por donde han entrado ya 77 positivos.

El pasado miércoles, el vicepresidente Ignacio Aguado supeditó la decisión de su Ejecutivo sobre la obligatoriedad de las mascarillas a que el Gobierno central diera una respuesta a las peticiones para que el aeropuerto dejase de ser un «coladero». Aunque el Ejecutivo regional sigue pidiendo hacer PCR en origen, el convenio por el cual se intercambiarán datos parece haber convencido por el momento a PP y a Cs.

De esta manera, el consejero se limitó a «recomendar» el uso

del tapabocas en el ámbito privado y recordó que ya es obligatorio en el 80% de los casos: en el transporte público, en establecimientos cerrados o cuando los ciudadanos no pueden guardar la distancia de seguridad de un metro y medio.

Después de cifrar en siete los brotes detectados (que están en diferentes fases), aseguró que «el principal perfil» de los mismos es el que se da «en el ámbito familiar o en el empresarial», lugares en los que el uso de la mascarilla, a juicio del consejero, «pertenece a la intimidad, donde la administración no puede llegar».

Para justificar que Madrid siga siendo la única autonomía peninsular en no obligar a portar esta protección, Escudero también señaló que en otras comunidades se ha establecido esa obligación al 100% «porque no había ningún grado de concienciación». En Madrid, no obstante, Sanidad cifra en un 98% la población que sí la lleva. «Inclu-

EN FOTOS



1 La mascarilla, un complemento habitual en las calles de Madrid

Pese a que Ayuso no la ha hecho obligatoria aún, es alto el grado de utilización de la misma por parte de los ciudadanos. Al menos así lo muestran los datos: la Consejería de Sanidad asegura que hasta un 98% de personas la llevan, una cifra muy parecida a la dada por una encuesta del Instituto Carlos III, que calculaba que el porcentaje alcanzaba el 95%.



2 Un Sant Jordi peculiar

Barcelona celebró ayer el día de su patrón de una forma diferente a como estaba acostumbrada. Los barceloneses (y sus mascarillas) se amontonaron a las puertas de las bibliotecas.



3 Playas con baja capacidad

El Ayuntamiento de Ada Colau ha llegado a un acuerdo con el resto de municipios colindantes para reducir el aforo de sus playas un 15%, por lo que solo podrán ir 32.000 personas.

Q CLAVES

Cataluña fue la primera; Canarias se niega

Los brotes levantaron la veda en Cataluña, primera autonomía en hacer obligatorias las mascarillas. Luego llegaron todas las demás... menos Canarias y Madrid

CANARIAS

Es la única comunidad autónoma, junto con Madrid, cuyo Gobierno se resiste a decretar el uso obligatorio de la mascarilla. El argumento es que los ciudadanos están actuando con responsabilidad.

No obstante, una encuesta reciente del Ministerio de Sanidad reflejaba que uno de cada diez canarios todavía se resiste a llevarla. Este dato, eso sí, es más esperanzador que otro dado en mayo, cuando tres de cada diez decían olvidársela en casa.

CATALUÑA

La Generalitat liderada por Quim Torra fue la primera en

tomar esta medida una vez decayó el estado de alarma.

Fue el 9 de julio cuando el Govern, empujado por la aparición de fuertes rebrotes, comenzó a exigir el uso de la mascarilla en todo tipo de casuísticas menos a aquellas personas que realizan deporte al aire libre.

COMUNIDAD VALENCIANA

El presidente de la Generalitat, Ximo Puig, tomó la decisión el pasado 18 de julio, después de que se cuadruplicara el número de positivos en personas de entre 20 y 40 años.

La medida no se aplica ni en playas ni en piscinas ni en locales de hostelería. Tampoco

han de llevarla personas con enfermedades que se puedan agravar portándola.

ANDALUCÍA

«En todos los sitios y en todo momento». Con estas palabras, el portavoz del Ejecutivo andaluz, Elías Bendodo, anunció el 15 de julio que llevar mascarilla en la autonomía pasaba a ser obligatorio. Las excepciones son las comunes con convivientes, los menores de 6 años y en playas y piscinas durante el baño.

GALICIA

Galicia fue la primera que recomendó el uso «preferente» de mascarillas a finales del mes de junio, aunque tar-

de se descontrolen los contagios en la autonomía.

«Es una herramienta que, aunque no nos satisface del todo, nos puede ayudar a tener controlados los viajeros que pasan por Barajas», declaró Zapatero, que también respondió

ISLAS BALEARES

Baleares impulsó las mascarillas el 13 de julio con unas excepciones similares a las de la Comunidad Valenciana: solo estará permitido prescindir de la mascarilla en la playa, en la piscina, en el trabajo, en paseos marítimos o al aire libre sin nadie alrededor o haciendo deporte.

ARAGÓN

Las multas por no llevar mascarilla en Aragón pueden alcanzar los 100 euros. Además, hay excepciones similares a las de otras autonomías: las personas que sufren una enfermedad que puede verse empeorada por la mascarilla no deben llevarla.

EXTREMADURA

En Extremadura solo no se ha de llevar mascarilla en piscinas comunitarias si se cumple la distancia, al igual que en espacios naturales. En las piscinas públicas, en cambio, sí es obligatorio, así como en aquellos trabajos que no sean de construcción o agricultura. ●

Cóctel de anticuerpos: el arma contra la Covid a la espera de la vacuna

Científicos de EE UU están desarrollando este tratamiento mediante el aislamiento de los anticuerpos más efectivos

PABLO RODERO
pablo.rodero@20minutos.es / @pablorodero

Cuando el coronavirus se interna en el organismo, una de nuestras primeras líneas de defensa son los anticuerpos, pequeñas moléculas que se fijan a las características espigas del virus, anulando su capacidad de infectar a las células y marcando al patógeno para su posterior destrucción.

Sin embargo, no todos los anticuerpos son iguales. Sus diversas formas se adaptan mejor o peor al agente al que se deben adjuntar, haciéndolos más o menos efectivos en cada caso. Por ese motivo, una mezcla aislada de los anticuerpos más idóneos puede ser un tratamiento tremendamente eficaz para combatir la Covid-19 o incluso prevenir la enfermedad.

Este es precisamente el tratamiento que científicos del Centro Médico Irving de la Universidad de Columbia (EE UU) están intentando desarrollar en laboratorio y sus primeros ensayos con hámsteres han resultado exitosos, según un artículo publicado ayer en la prestigiosa revista científica *Nature*.

«Este descubrimiento muestra qué partes de la espiga del virus son más vulnerables», declara David Ho, el científico que dirige la investigación. «Usar un cóctel de diferentes anticuerpos que son dirigidos a diferentes partes de la espiga ayudará a prevenir que el virus se haga resistente al tratamiento».

La gran ventaja que tendría el tratamiento mediante un cóctel de anticuerpos sería la facilidad para que las empresas farmacéuticas lo produzcan a gran escala y el hecho de que su desarrollo en laboratorio y su posterior aprobación por las autoridades sanitarias es un proceso mucho más breve que el que tienen que recorrer las vacunas frente a la Covid-19.

Además, según los científicos, los anticuerpos también

podrían resultar útiles incluso después de que se desarrolle la vacuna, dado que esta podría no funcionar bien con los grupos de población de más edad, en cuyo caso, el cóctel de anticuerpos podría jugar un papel clave.

El concepto es similar al uso de plasma de pacientes recuperados, un tratamiento que se viene usando desde hace meses, pero el cóctel que desarrollan los científicos de Columbia tiene la ventaja de estar compuesto solo por los anticuerpos más efectivos frente al coronavirus frente a la gran variedad que compone el plasma convaleciente.

Cuando la pandemia del SARS-CoV-2 estalló a comienzos de año, el doctor Ho y su equipo dejaron a un lado su habitual trabajo centrado en el VIH para tratar de encontrar nuevos tratamientos frente a la Covid-19.

«La mayoría de los miembros de mi equipo han estado trabajando prácticamente sin parar los siete días de la semana desde principios de marzo», declara Ho.

El extenso banco de sangre del Centro Médico Irving de la Universidad de Columbia proveniente de Nueva York, epicentro de la pandemia en abril, permitió a los investigadores seleccionar las mejores muestras para poder aislar los

anticuerpos más efectivos. El equipo de Ho descubrió que, aunque la mayoría de pacientes contagiados con Covid-19 generaban una cantidad similar de anticuerpos, la calidad de los mismos va-

riaba en cada caso. Eran precisamente los que habían padecido de una forma más grave la enfermedad y habían necesitado respiración asistida los que llegaron a producir los anticuerpos más potentes.

Ahora, los investigadores están diseñando la siguiente tanda de experimentos en los que seguirán probando la efectividad del tratamiento en animales y comenzarán las pruebas con humanos, el paso previo para su empleo generalizado en pacientes. ●



Sanitarios tratando a un enfermo de Covid. JORGE PARÍS

LA TEUA TELEVISIÓ, AL 9

Perquè el que és nostre ho hem de tindre més prop.

Posa À Punt al 9 del comandament.

à À Punt

apuntal9.es

LOS TRATAMIENTOS

■ **Dexametasona.** Se convirtió en el primer medicamento con capacidad probada para reducir la mortalidad de la Covid-19 cuando la Universidad de Oxford certificó que salva la vida a uno de cada tres pacientes graves.

■ **Remdesivir.** Se ha autorizado para tratar adultos y adolescentes con neumonía y que requieran oxígeno, pero no ha mostrado resultados a la hora de reducir el número de fallecimientos.

■ **Lopinavir-Ritonavir.** Ha sido recomendado por las autoridades sanitarias chinas durante la crisis en este país, pero no existe evidencia procedente de ensayos clínicos sobre su eficacia.

La OMS: «No vamos a volver a la 'vieja normalidad'»

R. A.
actualidad@20minutos.es / @20m

El director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, quiso lanzar ayer un mensaje de concienciación a la población, señalando que, en este momento, decidir qué se va a hacer, dónde se va a ir y con quién es ahora una decisión de «vida o muerte».

Más de 15 millones de personas en todo el mundo se han infectado con el SARS-CoV-2, que además ha provocado la muerte de casi 620.000 personas. Cerca de 10 millones de los casos de Covid-19 del planeta se sitúan en diez países y la mitad de los nuevos diagnósticos en las últimas 24 horas se circunscribe a solo tres países: Estados Unidos, Brasil y La In-

dia. «La pandemia ha alterado la vida de miles de millones de personas en todo el mundo. Muchos han estado en casa durante meses y es completamente comprensible que las personas quieran seguir con sus vidas, pero no vamos a volver a la 'vieja normalidad', avisó Tedros.

El director general de la OMS advirtió especialmente a los

más jóvenes de que las decisiones de cada uno pueden ser la diferencia «entre la vida y la muerte» para una persona querida o para un «completo desconocido».

«En las últimas semanas hemos visto brotes asociados con clubes nocturnos y otras reuniones sociales, incluso en lugares donde se había suprimido la transmisión. Debemos re-

cordar que la mayoría de las personas aún son susceptibles a este virus. Mientras la Covid-19 esté circulando, todos están en riesgo. El hecho de que los casos puedan estar en un nivel bajo donde uno vive, eso no hace que sea seguro bajar la guardia», apostilló.

El dirigente de Naciones Unidas ha instado a los gobiernos a usar su legislación, no para forzar, sino para proteger la salud y, por ende, los derechos humanos.

«Las leyes bien diseñadas pueden ayudar a construir sistemas de salud sólidos, evaluar y aprobar medicamentos y vacunas seguras e, incluso, crear espacios públicos y lugares de trabajo más saludables y seguros», zanjó Tedros. ●

cordar que la mayoría de las personas aún son susceptibles a este virus. Mientras la Covid-19 esté circulando, todos están en riesgo. El hecho de que los casos puedan estar en un nivel bajo donde uno vive, eso no hace que sea seguro bajar la guardia», apostilló.



LA PANDEMIA EN FOTOS

Hambre, virus y un mundo paralizado



1 Florida bate récord de muertes. El estado americano registró ayer 173 muertes en tan solo un día, mientras los contagios no dejan de crecer. En Miami ya hay más de 95.000 casos.

2 Kirguistán sobrepasa ya los 30.000 casos. Con una población superior a los 6 millones, Kirguistán ya ha superado la barrera de los 30.000 contagios por coronavirus y ha notificado más de 1.500 muertes por la enfermedad.

3 La India: muchos contagios, pero recuperados. La India registró ayer el mayor número de pacientes recuperados en un solo día con más de 28.400.

Actualmente el país tiene una tasa de enfermos curados de un 63%.

4 Segunda (o tercera) ola en Japón. Estos días, Japón está registrando más contagios diarios que antes del confinamiento. Es la segunda ola que vive el país –incluso, tercera ola para algunos epidemiólogos–, que fue un ejemplo de cómo salir de la pandemia.

5 Dos ministros de Sudáfrica, contagiados. Los ministros de Trabajo y Energía de Sudáfrica han sido hospitalizados tras dar positivo por coronavirus. Este territorio es el más afectado del continente africano. Allí siguen confinados y el hambre comienza a preocupar más que el virus.

6 La cultura inglesa pide ayudas ya. La Covid ha puesto en peligro la supervivencia de muchos de los teatros británicos. Un informe del Parlamento inglés ha advertido de que las ayudas están tardando demasiado. ● R. A.



La Eurocámara aprueba el fondo postCovid pero corregirá los recortes

El Parlamento amenaza con no aprobar el Presupuesto ante las reducciones en investigación, Erasmus y migraciones

EMILIO ORDIZ
emilio.ordiz@20minutos.es / @EmilioOrdiz

El optimismo no es incompatible con la crítica. Esa es la principal conclusión que se pudo sacar ayer de la sesión extraordinaria en el Parlamento Europeo. La Eurocámara acogió de buen grado el acuerdo del Consejo Europeo del pasado fin de semana para aprobar un fondo de reconstrucción, pero apuntó que el presupuesto debe ser «mejorado» ante los recortes. El resultado de la resolución fue de 465 votos a favor, 150 en contra y 67 abstenciones en total.

El plan, por lo tanto, fue bien valorado a falta de ver cómo se distribuye el Presupuesto de la UE 2021-2027, para el que la Eurocámara sí tiene objeciones, tal como dejaron claro los eurodiputados a lo largo de la jornada. El montante del Marco Financiero Plurianual es de 1,07 billones, según el pacto del Consejo, una cifra que está lejos de la propuesta hecha hace meses por el Parlamento (1,1 billones). La Eurocámara, que también tiene que dar el visto bueno al Marco Financiero, quiere introducir «mejoras» ante las reducciones que el plan del Consejo hace en investigación, Erasmus o control de fronteras.

Esa línea de rechazo ya la marcó la propia presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen. «El acuerdo aportó algo de luz al final del túnel, pero también hay sombras. La sombra es un presupuesto demasiado ajustado», comentó ante el pleno. Su homólogo del Consejo Europeo, Charles Michel, que fue el principal precursor de

la propuesta en la que derivó el acuerdo, sostuvo que la UE «ha actuado de forma rápida y urgente» y el pacto entra «en la historia de la UE».

En la Eurocámara, el discurso, de momento, es de cautela. «Hay cosas que cambiar», dijo con rotundidad el presidente David Sassoli. «Es posible hacer esos cambios», terminó.

Las familias europeas avisaron de lo que falta por recorrer. «Los Gobiernos que van a recibir estos fondos todavía no han hecho nada para resolver los problemas que estos fondos van a poder resolver. Solo estamos al principio de un largo camino que tenemos que aprovechar para crear los cambios y las transformaciones que necesitan nuestros países», comentó el portavoz de Ciudadanos, Luis Garicano. «En cada esquina de Europa, cada esquina de nuestros países, tenemos que explicar que las reformas que tanto se han postergado y las inversiones que son necesarias las tenemos que hacer ahora», acabó diciendo el europarlamentario.

«El acuerdo proporcionó luz al final del túnel, pero la sombra tiene forma de un presupuesto de la UE muy ajustado»



URSULA VON DER LEYEN
Presidenta de la Comisión Europea



Vista del pleno de ayer en el Parlamento Europeo sobre los fondos ante la crisis del coronavirus. EP

El alemán criticó los «drásticos recortes» en sanidad, algo «increíble en una pandemia», la rebaja en la dotación para el programa europeo de investigación Horizonte 2020 o la reducción del dinero europeo que se destinará a migración y gestión de fronteras. «Europa no es un cajero para los presupuestos nacionales», acabó. A esa tesis se sumó Iratxe García (PSOE). Señaló que, aunque el acuerdo «pasará a los anales de la construcción europea», su grupo no aceptará los recortes planteados por el Consejo. ●

Sánchez destinará 15.000 millones a digitalización

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, presentó ayer el plan *España Digital 2025*, un paquete de medidas destinadas a potenciar la digitalización de las empresas y administraciones que, según anunció Sánchez, supondrá una inversión total de 140.000 millones de euros en los próximos cinco años. La mitad se invertirá en 2020, 2021 y 2022, y de esos 70.000 millones, 15.000 vendrán de las ayudas europeas (a España le corresponden 140.000 millones).

Según explicó el presidente, la mayor parte de los 140.000 millones del plan procederá del sector privado. En los próximos tres años, 50.000 de los 70.000 millones de euros que se pondrán en circulación no procederán de las arcas públicas.

El plan, según afirmó Sánchez, tiene 50 medidas que se estructuran en torno a «diez objetivos estratégicos». El primero de ellos plantea «garantizar una conectividad digital adecuada al 100% de la población», lo que abre la puerta a que personas jóvenes que trabajen en empresas del medio urbano «vivan en el medio rural» y puedan teletrabajar. Para ello, otro de los objetivos es potenciar la digitalización de las pequeñas empresas y las administraciones.

También se fija el objetivo de reducir la brecha digital. Y Sánchez expresó su deseo de que el plan sirva para «aumentar la producción audiovisual en España en un 30%» para 2025, lo que, dijo, permitirá crear miles de puestos de trabajo. ● D. RÍOS

CLAVES

¿Cuándo llegarán los fondos de recuperación?

¿CUÁNDO ESTARÁ DISPONIBLE EL DINERO DE LAS AYUDAS?

Si se cumplen los plazos previstos (con la aprobación de la Eurocámara incluida), el dinero se entregará en dos tramos. El 70% del dinero se comprometerá entre 2021 y 2022, y el 30% restante estará disponible hasta el final de 2023.

¿CÓMO SERÁ CADA PARTE?

La primera parte se entregará teniendo en cuenta la población, el PIB y el nivel de paro entre 2015 y 2019 de cada Estado. Ya en el segundo paso, se mirará la caída de la economía de forma acumulada en 2020 y 2021, aunque esto solo afecta al fondo de mayor cuantía, que es el Instrumento para la Recuperación y la Resiliencia.

¿CUÁLES SERÁN LAS CONDICIONES?

Los planes tendrán que presentar planes de reformas e inversiones a la Comisión Europea, que evaluará si estos cumplen con sus recomendaciones económicas anuales. Estos planes tendrán que ser aprobados por mayoría cualificada en el Consejo (al menos quince Estados miembros que representen el 65% de toda la población de la Unión Europea).

¿CÓMO SE DEVOLVERÁ LA DEUDA?

Terminará como tarde en 2058, tal como pactaron los Estados miembros. Se hará a través de nuevos impuestos. Ya en 2021 está previsto que se apruebe una tasa sobre el plástico no reciclado que deberán pagar los Estados. También el año que viene la Comisión propondrá una tasa digital. ●



Prepárate para el
verano

ADELÁNTATE HOY AL TIEMPO DE MAÑANA
CONOCE AL INSTANTE Y DE FORMA FIABLE LA PREVISIÓN METEOROLÓGICA

tiempo y temperatura.es

20 años
minutos

El Supremo tumba los permisos de Carme Forcadell

EL JUEZ MARCHENA ve que la semilibertad es «injustificable» por no haber cumplido suficiente condena

EL TRIBUNAL que dictó la sentencia dictamina ahora que será él mismo quien decida sobre los permisos



Carme Forcadell saliendo de la cárcel de Mas Enric. ARCHIVO/ACN

GISELA MACEDO

gisela.macedo@20minutos.es / @macedogisela8

La sala del Tribunal Supremo que juzgó la causa del *procés* ha decidido que como tribunal sentenciador tiene las competencias para decidir sobre los permisos penitenciarios de los presos del 1-O, y tumba así la aprobación del artículo 100.2 del reglamento penitenciario a Carme Forcadell, que le permitía salir a trabajar y hacer voluntariados. La resolución, firmada por el juez Manuel Marchena y publicada ayer, acepta el recurso que interpuso la fiscalía y considera que las salidas son «injustificables», por no haber cumplido ni una cuarta parte de la condena.

Hasta ahora, este tipo de salidas eran revisadas por las Audiencias Provinciales. No obstante, el Tribunal Supremo ha

establecido un nuevo criterio por el cual a partir de ahora las salidas serán revisadas por el tribunal sentenciador. Consideran que el artículo 100.2 del reglamento penitenciario afecta al modelo de ejecución de la pena, y por ello creen que el TS tiene derecho a pronunciarse como órgano sentenciador.

El artículo 100.2 tumbado por el juez hace referencia a un permiso que ya no existe, dado que corresponde a cuando Forcadell se encontraba en segundo grado, concedido por la *Junta de tractament* de Mas d'Enric cuando la expresidenta del Parlament cumplía allí condena, antes de ser trasladada a Wad Ras. De hecho, Marisa Díaz, abogada de Forcadell, apuntó que la resolución no tiene consecuencias prácticas al tener el tercer grado en vigor.

Al igual que la expresidenta del Parlament, el resto de presos del 1-O también tienen aplicado el tercer grado, una condición que fue ratificada por la Generalitat el pasado 14 de julio tras la aprobación de las juntas de las prisiones. No obstante, como el Supremo se ha otorgado a sí mismo las competen-

«No me sorprende, de este Tribunal no espero justicia, sé que es venganza»

CARME FORCADELL
Expresidenta del Parlament

«Que en el Estado español ningún independentista puede encontrar justicia, ya lo sabíamos»

QUIM TORRA
Presidente de la Generalitat

cias, podría revocarles el tercer grado, hacerles retroceder al segundo y, entonces, tumbarlo también.

La Sala Segunda del TS deniega en el auto la aplicación a Forcadell de dicho régimen flexible, propuesto en febrero por la Junta de Tratamiento de la prisión de Mas d'Enric (Tarragona), al no existir ninguna conexión entre el programa de tratamiento aprobado, consistente en tareas de voluntariado y acompañamiento a familiar fuera de la cárcel, y el proceso de reinserción de la penada relacionado con el delito cometido.

Esto, dice el tribunal, hace «injustificable» ese régimen de semilibertad «de facto» del que disfrutaría antes de haber cumplido ni una cuarta parte de la condena. Carme Forcadell está condenada a 11 años y medio de prisión por el delito de sedición, en considerar el TS que tuvo un «papel decisivo» en la

LA DECISIÓN DEL TRIBUNAL SUPREMO

¿Qué pasará con el tercer grado? Esta resolución quedaría anulada por el hecho de que el 100.2 ya no existe para Forcadell, ya que era un permiso que le dejaba salir a hacer voluntariados y cuidar de su madre cuando estaba en segundo grado, pero ahora ya tiene aceptado el tercero. No obstante, como el Supremo se ha otorgado las competencias, podría revocarle el tercer grado, hacerle retroceder al segundo y, entonces, tumbarlo también.

¿Y el resto de presos independentistas? El TS también decidirá sobre la aplicación del 100.2 de los demás presos del *procés*. De hecho, afectará a todos los presos de España dado que la resolución establece que el tribunal sentenciador podrá decidir si avalan o no los permisos que las prisiones otorgaban para hacer voluntariado, algo que hasta ahora corría a cargo de las Audiencias Provinciales.

creación de una «legalidad paralela» desde su «privilegiada posición» como presidenta del Parlament.

Sobre su traslado de la cárcel de Mas d'Enric (Tarragona) a Wad Ras (Barcelona), el Supremo avisa que no se permite el «traslado injustificado de un penado a otro centro si esta decisión está estratégicamente dirigida a rectificar la competencia del juez de vigilancia penitenciaria».

El Tribunal Supremo también decidirá sobre la aplicación del 100.2 a los demás presos independentistas y avisa de que la aplicación de este artículo no puede «esconder ex-carcelaciones propias del tercer grado». ●

tocircuitos» ni daños, pero como no pudo acceder a él con su *software* especializado, retiró «el revestimiento de plástico que cubre los pines» para tratar de conseguirlo a través de otro método, sin éxito.

Tras estos primeros intentos infructuosos, la empresa se puso en contacto con Sá Ferreira para ofrecerle una alternativa que éste no aceptó por su elevado precio (más de 600 euros). «La probabilidad de una recuperación exitosa» de estos datos era «del 70%», según señalaba la propia compañía en su correo a la pareja de Bousselham. ● DANIEL RÍOS

España cae en lectura a niveles de 2003 y la OCDE lo achaca a falta de interés

La OCDE publicó ayer la parte de los resultados españoles del Informe PISA, y atribuye las anomalías detectadas en noviembre a que «varios estudiantes se mostraron negativamente dispuestos hacia la prueba» y «no hicieron todo lo posible para demostrar su competencia» porque la evaluación coincidió con otros exámenes de la ESO.

Así explica el organismo las causas del comportamiento «anómalo» de las respuestas a la prueba de lectura que, a su juicio, no reflejaban «el nivel real de competencia». Asimismo, el informe pone de relieve que la evolución del rendimiento en Lectura del alumnado español presenta «continuas oscilaciones», y en el ciclo PISA 2018 (476,5) refleja valores similares a los de 2003 y 2009, pero alejados del máximo de 2015 (495,6). ●

Iberdrola contrata al exdirector del CNI como asesor

Iberdrola ha contratado al exdirector del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), Félix Sanz Roldán, para ser asesor de Ignacio Sánchez Galán, presidente de la compañía, según adelantó ayer el periódico *LaInformacion.com*. Tras muchos años de servicio público, esta es la primera vez que Sanz Roldán trabaja para la empresa privada. Su fichaje, además de tener lugar en pleno caso Villarejo, también se produce cuando los independentistas han anunciado una denuncia contra él por un supuesto espionaje.

Tras permanecer durante más de 10 años al frente del CNI, nombrado por Zapatero, dejó el cargo en 2019 por jubilación. Al pasar al sector privado —con la autorización de la Oficina de Conflicto de Intereses—, Sanz Roldán deja de cobrar su indemnización de ex alto cargo, que era de 6.848 euros al mes. ●

Libertad para los responsables del vertedero de Zaldibar

La jueza de Instrucción número 1 de Durango decretó ayer la libertad condicional con medidas cautelares para los tres responsables de la empresa propietaria del vertedero de Zaldibar que se derrumbó en febrero y sepultó a dos trabajadores.

Iglesias devolvió a Bousselham su tarjeta «físicamente intacta»

La empresa especializada constató que el contenido era inaccesible, pero ofreció un segundo intento por 600 euros

La empresa a la que la exasesora de Podemos Dina Bousselham remitió la tarjeta de su móvil para recuperar su contenido —tras recibirla de manos de Pablo Iglesias— informó ayer

al juez del caso Villarejo de que estaba «físicamente intacta» cuando llegó a su sede en Gales en septiembre de 2017. Eso implica que Iglesias no habría tratado de destruirla o quemarla antes de entregársela.

Así consta en la documentación que el magistrado reclamó a Reino Unido relativa a los datos que sobre esa tarjeta pudiera conservar la empresa Recuperación Express,

con sede en Gales y a la que Bousselham declaró que su pareja, Ricardo Sá Ferreira, acudió tras no poder acceder al contenido de la SIM.

En dicho informe, la empresa se responsabiliza de parte de los daños que presenta la tarjeta, pese a que tampoco pudo acceder a su contenido con los métodos que probó. Cuando recibió el dispositivo, señala la compañía, éste «no tenía cor-



El vicepresidente Pablo Iglesias, hace unos días. EFE

#ViolenciaMachista

MÁS CRÍMENES MACHISTAS TRAS EL DESCONFINAMIENTO

Solo en la última semana han muerto cuatro mujeres a manos de sus parejas. «En el encierro las tenían bajo su control»

LORENA GAMARRA

lorena.gamarra@20minutos.es / @lore_gamarra

El Ministerio de Igualdad confirmó ayer como crímenes de violencia de género los sucedidos en Santa Úrsula (Tenerife) y Palma de Mallorca, con lo que –sumado a los otros dos de la última semana de Torrejón de Ardoz (Madrid) y El Raval, en Barcelona– ya son 25 las mujeres asesinadas en lo que va de año por sus parejas o exparejas. Y la cifra global alcanza ya las 1.058 desde 2003, año en que se empezaron a recopilar datos. Sin embargo, los de este ejercicio son considerablemente inferiores a los del mismo periodo del año pasado, que a estas alturas registraba 37 asesinadas; y el confinamiento que hemos vivido a raíz del estado de alarma por la pandemia del coronavirus ha sido determinante.

Según el Observatorio Estatal contra la Violencia de Género, en el primer trimestre del año –marcado por la crisis sanitaria– se produjo un descenso del 10% de denuncias por esta lacra machista. Sin embargo, el confinamiento no ha hecho que disminuya la violencia, solo que se silencie, ya que muchas mujeres han vivido confinadas junto a sus maltratadores en un lugar –el domicilio común– donde se producen habitualmente las agresiones y donde se consuman tres de cada cuatro asesinatos.

Muestra de ello es que en el estado de alarma las llamadas al 016 aumentaron un 41,1% con respecto al mismo periodo de 2019 y las consultas telemáticas también subieron un 450,5%, según Igualdad. Entre el 14 de marzo –cuando comenzó el confinamiento– y el 31 de mayo, el 016 recibió 20.732 llamadas frente a las 14.662 del mismo periodo de 2019. Después, durante las fases de desconfinamiento, se redujeron, como reconoció esta semana la delegada del Gobierno contra la Violencia de Género, Victoria Rosell.

«Cuando el agresor ve que la mujer se le escapa, no sabes hasta donde puede llegar»

GREGORIO GÓMEZ MATA
Secretario de la Asociación Alma

CRONOLOGÍA

Cuatro víctimas en desconfinamiento

- **14 de julio.** Oriana era uruguaya, tenía 20 años y un hijo de tres. Fue degollada por su pareja, de 35, en el barrio barcelonés de El Raval tras cuatro años de relación y en presencia del menor.
- **14 de julio.** En Torrejón de Ardoz (Madrid), Madalina, de 31 años, se convirtió en la víctima 23. Esta joven fue asesinada a golpes por su pareja, Paul, de 37. Ambos de nacionalidad rumana.
- **20 de julio.** También tras una brutal paliza que le propinó su marido, de 53 años, murió otra mujer, de 52, en el hospital de la localidad de Son Cotoner en Mallorca.
- **20 de julio.** En una fosa séptica de Santa Úrsula, en Tenerife, fue hallado el cuerpo de una mujer de 43 años. Había denunciado a su pareja, de 44 años, durante el confinamiento.

016

Teléfono gratuito de atención a las víctimas de violencia machista

Es decir, durante el confinamiento se produjeron más agresiones, pero menos asesinatos, dato que explica Gregorio Gómez Mata, secretario de la Asociación ALMA contra la Violencia de Género. «Es muy simple: durante el confinamiento las tienen a su merced y pueden sobrevivir». El problema –dice– es cuando pueden salir. Uno de los casos con los que se ha topado en la asociación es el de una mujer que ha vivido el confinamiento encerrada en una habitación sin poder ver a sus hijos. «¿Cómo denuncian si están encerradas sin poder salir?», se pregunta Gómez Mata.

Por eso, desde la asociación han intentado incentivar la denuncia de los vecinos. «Los pisos son de papel y todo el mundo escucha un grito y una discusión. La violencia de género no empieza con un asesinato, empieza así». Igual que el 016 ha incrementado el número de llamadas recibidas, también lo ha hecho ALMA: «Hemos tenido 400 mujeres nuevas en 100 días y hemos recibido un repunte de consultas tanto de afectadas como de familiares y allegados de entre 2.500 y 3.000». En cambio, con el desconfinamiento es más fácil salir a denunciar, lo que influye en el incremento de asesinatos.

La delegada del Gobierno advertía hace solo unos días de un más que probable «repunte» de violencia física debido a la sensación de pérdida de control de los agresores sobre la víctima y sus hijos, así como un incremento de los quebrantamientos de condenas y de las órdenes de alejamiento, incluso de la violencia entre los jóvenes que no convivían «pero había violencia de control digital que nos conduce a violencia física».

Gómez comparte la previsión de la Delegación del Gobierno y va más allá: «Por desgracia, viviremos un repunte de asesinatos» tras la pandemia, vaticina. «Cuando una mujer decide romper la relación o denuncia es el momento más peligroso para ella, porque ya no sabes cómo va a reaccionar él. Cuando él ve que se le escapa, no sabes hasta dónde puede llegar». ●



Velas y una bandera de España en el suelo, ayer, en el túnel donde se produjo la tragedia. EFE

HISTORIAS CON FOTO

10 años de la tragedia del Love Parade

Este viernes se cumple una década de la tragedia del Love Parade, el macrofestival de música electrónica en el que el 24 de julio de 2010 fallecieron 21 personas en la ciudad alemana de Duisburgo, entre ellas dos estudiantes españolas.

Más de un millón de personas disfrutaban de aquel festival gratuito cuando una estampida provocó la tragedia en un túnel de acceso al recinto, que se

convirtió en una ratonera: hubo más de 500 heridos, además de los fallecidos. Aquella fue la última edición de un festival que nació en Berlín en 1989, poco antes de la caída del Muro.

Tras un largo proceso judicial, el pasado mes de mayo se archivó el caso sin ningún veredicto al considerarse prescritos los posibles delitos de los organizadores, que fueron acusados de negligencia. ●

Llega un fin de semana sofocante con temperaturas de hasta 44 °C

Tras unos días de tormentas y un leve descenso en el mercurio en buena parte de España, el fin de semana estará dominado por altas temperaturas de más de 40 grados, y habrá ciudades, como Córdoba, que podrían rozar los 44.

El sistema de lluvias que ha pasado por la Península estos días dio ayer sus últimos coletazos, aunque este viernes todavía puede haber aguaceros puntualmente fuertes en zonas montañosas de la mitad norte. No obstante, las temperaturas ya han comenzado a subir en el centro y el sur peninsular, donde ya se podrán alcanzar temperaturas superiores a los 40 °C en el sur de Extremadura y el valle del Guadalquivir.

Las temperaturas «serán superiores a las normales en gran parte del cuadrante suroeste de la Península», alertó ayer la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), aunque el calor intenso será generalizado en prácticamente todo el país. Solo habrá riesgo de tormentas en Cataluña, mañana y el domingo, según apuntó Meteored. ●

20"

Prisión sin fianza para una mujer por apuñalar a su pareja

Una mujer de entre 35 y 40 años ha sido enviada a prisión sin fianza por presuntamente haber apuñalado en Teruel a su pareja, un hombre de la misma edad y nacionalidad rumana. El juez de primera instancia lo decretó ayer por la mañana después de que la detenida prestara declaración.

Detenidos por drogar a ancianos para robarles dinero

La Guardia Civil ha detenido al director de una residencia de mayores de Las Rozas (Madrid) por un delito de estafa

LA FRASE

«No podemos aceptar este reparto porque no se deriva de un acuerdo sanitario, sino de un acuerdo político»



ALBERTO NÚÑEZ FEIJÓO
Presidente gallego, sobre el reparto de fondos post-Covid.

por drogar a ancianos para extraer dinero de sus cuentas. También investigan a una doctora del centro.

La Fiscalía pide entre 8 y 41 años de cárcel a los procesados por el 17-A

La Fiscalía pide penas de entre 8 y 41 años de prisión para los tres presuntos miembros de la célula terrorista responsable de los atentados del 17-A en Las Ramblas de Barcelona y Cambrils (Tarragona), el 17 de agosto de 2017, en los que murieron 16 personas y 140 resultaron heridas.

El coronavirus relanza la marca blanca

Las marcas blancas han pasado de una cuota de mercado del 36,2% en 2018 al 40% actual. «Muchas han ganado cuota en el periodo de confinamiento y probablemente continuarán creciendo como vimos tras la crisis de 2008», señala un informe de la consultora Bain & Company.

Buscan a una chica de 18 años en Vizcaya

Bhupinder Kaur, una joven de 18 años, morena y de 1,68 m de altura, lleva tres días desaparecida en Igorre (Vizcaya). La Guardia Civil ha publicado en su perfil de Twitter información de la chica con el fin de lograr colaboración ciudadana para dar con su paradero.

VALÈNCIA

#Homenaje

Música, poesía y pólvora para recordar a las víctimas del virus

LA CIUDAD muestra de forma unitaria el dolor por los fallecidos y rinde homenaje a los servicios esenciales

LA PLAZA del Ayuntamiento acogió anoche un acto en el que sonó la Orquesta municipal

REPRESENTANTES de las instituciones y de la sociedad civil acompañaron a familiares y amigos

UN MEMORIAL virtual abierto por el Consistorio permite despedirse de quienes murieron solos

J. L. OBRADOR

jlobrador@20minutos.es / @jlobrador

La ciudad de València rindió anoche un sentido homenaje a las personas que fallecieron durante la pandemia del coronavirus. Sin divisiones ni batallas políticas o de otro tipo. Todos unidos en el dolor, más profundo todavía para los familiares de quienes se marcharon solos, sin un ser querido que les diera la mano en el último instante debido a las restricciones en los momentos de mayor impacto de la Covid-19.

Música, poesía y pólvora fueron los tres elementos que confluyeron en la plaza del Ayuntamiento durante un acto cívico de recuerdo que también tuvo presentes a las personas que durante aquellos aciagos días trabajaron duro desde los servicios esenciales para mantener en pie a la ciudad: sanitarios, policías, bomberos, dependientes de tiendas y supermercados y un largo etcétera de empleados públicos.

El acto formal dio comienzo a las 21.30 horas, conducido por la periodista Clara Marzá, y restringido según las normas de seguridad en vigor. El homenaje se inició con la intervención

del rapsoda valenciano Vicent Camps, que recitó el poema *Cant de primavera*, del poeta Marc Granell (del libro *Fira desolada*). La lectura de los versos dio paso al concierto de la Orquesta de València que, bajo la batuta de su director titular, Ramón Tebar, ofreció un repertorio con piezas de Mahler, Verdi, Bizet, Mascagni, Elgar y Barber. Además, la soprano Carmen Avivar, cantante solista del Cor de la Generalitat, interpretó el *Cant dels Ocells*, popularizada por Pau Casals, y el *Ave María* de la ópera *Otello* de Verdi.

Tras un emotivo minuto de silencio en recuerdo de los fallecidos, una serie de disparos pirotécnicos simultáneos desde la plaza del Ayuntamiento, y desde los barrios y pueblos de toda València, llenaron los cielos de la ciudad de palmeras blancas como elemento simbólico del reconocimiento y homenaje. En total fueron siete disparos que se lanzaron desde la céntrica plaza y otros 39 desde diferentes puntos del término municipal, que corrieron a cargo de Caballer FX, Hermanos Caballer y Vulcano. El cielo de la ciudad lloró con pólvora,



Aspecto de la plaza con la fachada iluminada y la Orquesta de València. BIEL ALIÑO / EFE



Enriqueta Cuchillo (Asoc. Víctimas). BIEL ALIÑO / EFE



Palmeras de fuegos artificiales. BIEL ALIÑO / EFE

como sabe hacer también cuando ríe en sus fiestas.

Durante el acto, la fachada del Consistorio permaneció iluminada en blanco, así como las de Correos, el Ateneo Mercantil y el Rialto, como imagen unitaria de respeto y distinción a las víctimas de la pandemia y a los servicios esenciales.

Pero el homenaje ciudadano también tendrá su dimensión virtual. El Ayuntamiento de València ha abierto un memorial digital en recuerdo y despedida a las personas que han sido víctimas durante la pandemia, y como gesto de homenaje a quienes, con su trabajo, han garantizado los servicios esenciales a la ciudadanía durante estas semanas. La iniciativa ha sido alojada en la web municipal creada expresamente para ofrecer información sobre la Covid-19: coronavirus.valencia.es.

Se trata de un espacio virtual donde todas aquellas personas que lo deseen, familia-

«Es un acto pensado para quienes han faltado y sus familias, y para quienes han estado saliendo a trabajar todos los días»

JOAN RIBÓ

Alcalde de València

«Por todos ellos hay que mantener la prudencia, la distancia de seguridad y llevar la mascarilla»

XIMO PUIG

Presidente de la Generalitat

res, acompañantes, y también vecinos de manera anónima y personal, podrán dejar sus mensajes de ánimo, reconocimiento, despedida y recuerdo. El memorial funcionará como «una ventana para el recuerdo y la despedida, y para rendir homenaje a todas las víctimas de la Covid-19, y también a todas aquellas personas que han faltado durante la pandemia en València», tal y como señala la página web impulsada por el Ayuntamiento. ●

Licitan la reurbanización del entorno de la Lonja y el Mercat

La reurbanización del entorno de la Lonja y del Mercat Central de València, que incluye la plaza del mismo nombre, la de Ciudad de Brujas y la iglesia de los Santos Juanes está más cerca de concretarse.

La Junta de Gobierno local tiene previsto contratar hoy

la ejecución de las obras, es decir, sacarlas a concurso, lo que supone la fase final del proceso burocrático para poder cumplir la intención del Ayuntamiento, que pasa por iniciarse a comienzos de 2021.

Con un presupuesto de 8,37 millones de euros, este proyec-

to se enmarca en las peatonalizaciones de plazas emblemáticas (Reina, Ayuntamiento y San Agustín, entre otras), tanto en el centro como en los centros históricos de los barrios.

Tras una peatonalización provisional a comienzos de 2016 mediante el llamado urba-



Figuración virtual del proyecto.

nismo táctico (con pintura y mobiliario urbano), el plan definitivo partió de la Conselleria de Política Territorial y Obras Públicas, que convocó un concurso de ideas cuyo resultado final entregó al Consistorio.

El proyecto prevé la instalación de pavimento de piedra natural, de adoquín recuperado y de palmeras y otros árboles. Además, recuperará itinerarios de la acequia de Na Rovella, que pasaba por el enclave. ● J. L. OBRADOR

MÁRQUEZ, EN 4 DÍAS DEL QUIRÓFANO AL CIRCUITO

El campeón de MotoGP volvió ayer a Jerez, donde los médicos le declararon apto para correr: mañana se probará

DAVID SÁNCHEZ DE CASTRO
@SanchezDeCastro

Salvo imprevisto de última hora, Marc Márquez disputará este fin de semana el GP de Andalucía, apenas una semana después de sufrir una espeluznante caída durante el Gran Premio de España de MotoGP que le provocó la rotura del húmero. Pese a que sufrió una «fractura diafisaria transversal en el húmero derecho», con posible afectación en el nervio radial, los doctores le han dado el *ok* tras hacerle un chequeo de vuelta en el circuito de Jerez.

El piloto tenía la firme intención de correr desde el primer momento. El doctor Xavier Mir le sometió a una operación para recolocarle el hueso con el objetivo de que suelde bien, y confirmó que la rotura era limpia y no había afectado a dicho nervio. La diferencia es notable: de habérselo dañado podría haber estado de baja varias semanas, aunque en una persona normal suelen ser varios meses.

A primera hora de ayer, Márquez viajó a Jerez de vuelta desde Barcelona, donde le intervinieron. Los médicos del campeonato de MotoGP realizaron diversas pruebas para

determinar si podía o no disputar la carrera, pese al evidente riesgo que sufre en caso de una nueva caída. Las ganas del piloto y la certeza de que la placa con varios tornillos que le han colocado no le impiden el movimiento más o menos normal del brazo hicieron que le declararan apto para correr. También a Alex Rins y Cal Crutchlow, que sufrieron sendas caídas el pasado fin de semana en el Ángel Nieto de la localidad jerezana.

Todo apunta a que disputará la carrera, pero Alberto Puig advierte de que irán despacio. «Originalmente, claramente, la posición de Honda era no correr esta carrera e intentarlo en Brno. Pero, después de lo que vimos y lo que oímos de Marc y los doctores, que le han declarado apto, hemos llegado a un acuerdo. Lo intentará el sábado y dependiendo de cómo se sienta, tratará de correr, pero le hemos pedido que se pruebe el sábado primero para ver si realmente es capaz de hacer la distancia. Desde el pasado domingo a hoy las cosas han ido muy deprisa y francamente estamos sorprendidos», admitió el jefe del Repsol Honda.



Marc Márquez se probará mañana y, si está listo, pilotará el domingo. EP

4 PREGUNTAS A...

Alfonso del Corral
«Márquez tendrá que estar muy medicado»



Del Corral dirigió los servicios médicos del Real Madrid

1 ¿Se puede hacer lo que va a hacer Márquez? Es evidente que se puede hacer, porque lo hace esta gente. Esta operación ha conseguido sintetizar la fractura a la perfección. Estos días tendrá que estar fuertemente medicado para aguantar los dolores.

2 ¿Cuánto tiempo de baja suele llevar estas lesiones? El poder de recuperación puede ser entre dos y tres semanas, y en cuatro o seis, volver a hacer deporte.

3 ¿Usted permitiría a un deportista competir después de una operación así? Los médicos que estamos con deportistas de élite o toreros o gente así, nos ponemos en la piel del paciente. Corremos ciertos riesgos en base a las condiciones del paciente, su espíritu y la demanda de la competición

4 ¿Qué consejos le daría a Marc para la carrera? Le recomendaría hacer un test antes. Que no se meta en la carrera sin tener confianza ni sentirse bien en la moto. Es fundamental. ●

No es extraño que los pilotos de motociclismo corran horas después de una caída grave o incluso con un hueso roto. El buen hacer del doctor Mir, una eminencia de la traumatología mundial y médico especialista en lesiones deportivas (trata no solo a los de motos, sino también a pilotos de Fórmula 1, del Dakar, etc., y también a futbolistas), ha hecho que lo que parece imposible para una persona normal, sea el día a día para un corredor.

El caso en el que se fijan ahora para permitir correr a Márquez es el de Jorge Lorenzo. El balear sufrió una espeluznante caída en los entrenamientos del GP de los Países Bajos de 2013 por el que se rompió la clavícula. Viajó inmediatamente a Barcelona, le colocaron una placa y varios tornillos y el sábado ya estaba de vuelta para correr. Apenas podía sujetarse en la moto, pero consiguió acabar quinto. ●

4 jugadores más del Fuenla que están en Galicia dan positivo

El Fuenlabrada informó ayer de que otros cuatro jugadores del club madrileño, que siguen en La Coruña, dieron positivo por Covid-19 a los que se podría añadir un quinto que dio un resultado «inconcluyente», en los test a los que fueron sometidos por la Xunta de Galicia.

El conjunto madrileño, a través de un comunicado oficial publicado en su página web, ofreció las nuevas cifras que elevan a diez el número de contagiados en la expedición que viajó a Galicia para enfrentarse al Deportivo, para sumar un total de catorce positivos en el club sumando las cuatro personas que se quedaron en Madrid.

Paralelamente, el Ayuntamiento coruñés puso ayer en manos de la Fiscalía el viaje del equipo madrileño, algo que podría hacer también la Xunta. «Fue algo irresponsable», dijo ayer el presidente gallego Feijóo. Mientras, LaLiga consideró «desleal» que el CSD les acuse como responsables de lo sucedido. ●

20'

Emery firma contrato con el Villarreal

El Villarreal hizo ayer oficial la incorporación del entrenador Unai Emery al club castellonense, con un contrato que les unirá para las próximas tres temporadas. El técnico vasco será presentado el próximo lunes en La Cerámica.

El Comité de Árbitros ve muy pocos errores esta temporada

El presidente del Comité Técnico de Árbitros (CTA), Carlos Velasco Carballo, aseguró que en 2020 ha habido menos errores arbitrales que nunca en España y que el VAR ha ayudado a corregir más incidencias que la pasada temporada, aunque admitió que se han cometido algunos fallos.

Los clubes rechazan ampliar la Liga ACB a 20 equipos

Los 18 clubes de la ACB rechazaron ayer, durante su asamblea general, ampliar la competición a 20 equipos la próxima temporada. No obstante, el Guipuzkoa y el Valladolid, colíderes de la LEB Oro, insisten en reclamar su ascenso a la máxima categoría a pesar de que la ACB decidiera que este año no habría descensos. El CSD tendrá la última palabra.

Villa niega las acusaciones de acoso sexual de una trabajadora del NY City

El exfutbolista español David Villa manifestó ayer en Gijón que son «totalmente falsas» las acusaciones de acoso formuladas contra él en Twitter por una antigua trabajadora del equipo New York City, en el que jugó el futbolista español durante su etapa en la Major League Soccer, y que confía en

que «se aclare pronto y se pueda decir la verdad».

«Son totalmente falsas. No me entra en la cabeza que alguien pueda pensar algo así de mí. Tengo una trayectoria en diferentes clubes y en la selección española en la que he trabajado con más de 1.000 jugadores, auxiliares, empleados,

trabajadores del club, muchas mujeres con las que he compartido trabajo y nunca nadie ha tenido una queja mía y yo nunca he tenido una queja de nadie en ningún país», declaró.

La información se hizo pública ayer: una exempleada del New York City de fútbol denunció por acoso sexual a David Vi-



David Villa, durante su época en el New York City. EFE

lla, que jugó en el equipo neoyorquino entre los años 2014 y 2018. El club de la ciudad estadounidense ha iniciado una investigación para aclarar los hechos. La denunciante publicó un mensaje en Twitter a través de una usuaria, @ItsmeskylerB.

«Cuando obtuve mi trabajo en el NYCFC pensé que estaba ante la oportunidad de mi vida, pero lo que conseguí en realidad fue que David Villa me tocara cada jodido día, mientras mis jefes pensaban que se trataba de algo gracioso». ●

LA MAGIA VUELVE A LOS PARQUES DE ATRACCIONES

La mayoría de los grandes complejos de diversión han abierto ya, adaptándose a las medidas de seguridad

ISRA ÁLVAREZ

ialvarez@20minutos.es / @ialvar

El silencio era algo antinatural, pero ahora, después de lo que ojalá fuera lo peor del coronavirus, el tronar del convoy al pasar y los gritos a coro han vuelto a sonar en las montañas rusas de la mayoría de parques de atracciones y temáticos. La magia de la diversión se ha reactivado después del cierre forzoso por la amenaza de la Covid-19. Y aunque la mayoría de los grandes recintos han tenido que adaptarse, casi todos ya están funcionando.

La clave para poder hacerlo son las medidas de seguridad. Por lo general, eso incluye el aforo —que es reducido en la mayoría de los parques y espectáculos—, distancia de seguridad, obligatoriedad de mascarilla, presencia de gel hidroalcohólico, toma de temperatura, reservas previas... y el cierre de algunas atracciones donde todo esto no es posible.

El mítico Disneyland Paris ha comenzado la reapertura escalonada y ya están funcionando el Parque Disneyland y los Walt Disney Studios, además de algunos hoteles.

Para asistir a Disneyland Paris, las entradas y las reservas deben comprarse y realizarse con antelación para controlar el número de visitantes (algo que también imponen o recomiendan la mayoría de parques). Los responsables advierten de que «algunas de las experiencias, espectáculos o eventos» podrían no estar disponibles, como *Disney Stars on Parade* (el tradicional desfile de carrozas con los personajes de Disney) y el espectáculo nocturno *Disney Illuminations* (en el castillo), que regresarán más adelante. A cambio, llegan los espectáculos *The Lion King: Rhythms of the Pride Lands* y *Jungle Book*.

Los encuentros con los personajes Disney seguirán haciéndose, pero «las interacciones cercanas, incluyendo los abrazos, se suspenderán de momento».

Ya en nuestro país, la mayoría de los grandes parques de atracciones han reabierto, con excepciones como Terra Mítica (Benidorm), que no abrirá sus puertas hasta 2021 y que dedicará los próximos meses «a la mejora de sus instalaciones».

Por ejemplo, está funcionando ya el Parque Warner (Madrid), uno de los principales parques temáticos de Europa, también con las medidas de seguridad recomendadas. Gracias a sus 35 hectáreas y a la limitación a un 60% del aforo de su capacidad máxima, los visitantes del parque «disfrutarán al aire libre», destacan desde el complejo madrileño. La mayoría de los restaurantes siguen abiertos, pero no los que tienen sistema de bufé libre.

Justo al lado, en Warner Beach, el parque acuático de la misma compañía, el uso de la mascarilla será obligatorio en restaurantes y tiendas y recomendado siempre excepto en las piscinas y atracciones, en las que no está permitido por motivos de seguridad. Será obligatorio el uso de calzado dentro del parque y en el interior de las piscinas y atracciones se podrá llevar calzado acuático.

En el capítulo de atracciones acuáticas también está Aquopolis, en Villanueva de la Cañada, donde, además de las medidas de seguridad ya citadas, la novedad es una actividad para convertirse en tritón o sirena.

El Parque de Atracciones de Madrid se encuentra abierto también, bajo una constante desinfección, pero a pesar de eso, atracciones como el Simulador Virtual, el Cine 4D, los Coches de choque Rugrats, Al bosque

EN FOTOS

Las nuevas medidas de seguridad

1



La mascarilla, siempre

Tanto los empleados como los visitantes mayores de 11 años deberán llevar mascarillas mientras permanezcan en Disneyland, en el que se han instalado más de 2.000 dispensadores de gel hidroalcohólico. En las atracciones se monta dejando asientos libres y se desinfectan constantemente.

2



No más de 37,5°C

A Port Aventura no podrán acceder las personas con una temperatura superior a los 37,5°C y los clientes deberán asegurarse los arneses ellos mismos para evitar el contacto.

3



Juntos, solo entre familia y amigos

El parque Warner procederá a la desinfección total de las instalaciones dos veces al día. Las personas que no tengan una relación interpersonal no podrán sentarse juntas en las atracciones.



Puy du Fou homenajeó a los sanitarios en la reapertura. PUY DU FOU

Bajo la noche estrellada

Los espectáculos al aire libre cobran más fuerza que nunca. Por ejemplo, en Toledo, ha reabierto sus puertas de historia. En Madrid el gamberro cabaret *The Hole* ha abandonado los teatros y actúa en el Escenario Puerta del Ángel, en la Casa de Campo. *Medias Puri* hace Sesiones *Puri Beach*, representadas en Ifema. En Barcelona, el Festival Cruilla XXS usa espacios emblemáticos de la ciudad para sus conciertos y representaciones.

con Diego y School Driving TMNT permanecerán cerradas, así como los espectáculos del pasaje *The Walking Dead*.

Viajamos ahora hasta Tarragona, donde están PortAventura World y Ferrari Land. Estos dos parques han abierto, aunque sin sus espectáculos, pero su complemento acuático, Caribe Aquatic Park, estará cerrado esta temporada.

En las atracciones Angkor y Street Mission será obligatorio el uso de guantes, que se facilitarán antes del acceso. Las personas de más de 6 años deben llevar mascarilla siempre.

Ya en Barcelona, el mítico Parque de Atracciones Tibidabo abrió con la llegada de la temporada estival, pero, tras los rebrotes, las autoridades implantaron medidas de seguridad aún más restrictivas y estos días se encuentra pendiente de que se le dé de nuevo permiso para su reapertura. ●

Tres fotógrafos españoles, en la final del Premio Wellcome

Los fotógrafos españoles Maité Caramés, Lorena Ros y Gianluca Urdiroz están entre los 25 finalistas del Premio Wellcome, según anunció ayer la fundación que los organiza. Estos galardones reconocen trabajos enfocados a la salud, medicina y ciencia. Urdiroz ha retratado la relación entre Adrián y su hijo ciego Luca; Caramés recogió los esfuerzos de una joven de 22 años por construir una vida que no estuviera definida por el abuso sexual y Lorena Ros documentó la enfermedad y recuperación de una amiga con cáncer. Este año, dos apartados del certamen han colocado el foco en la salud mental, un asunto «aún más urgente» por las consecuencias de la Covid-19. ● R. C.

20'

Taylor Swift publica el álbum 'Folklore'

La cantante Taylor Swift ha publicado su octavo álbum, *Folklore*, cuyo lanzamiento anunció por sorpresa ayer. Ha contado con la colaboración de Aaron Dessner —que ha coescrito o producido 11 de los 16 temas—, Bon Iver y Jack Antonoff.

Sant Feliu de Guíxols tendrá un Thyssen

El Ayuntamiento de Sant Feliu de Guíxols (Girona) ha anunciado que la localidad tendrá un Museo Thyssen en 2023. El centro albergará el fondo permanente de la colección de pintura catalana de los siglos XIX y XX de Carmen Cervera.

'LQSA' y 'El Pueblo' tendrán más entregas

La serie *La que se avecina* tendrá temporada 13 y *El pueblo*, una tercera, ha confirmado el creador de ambas ficciones de Mediaset, Alberto Caballero. Ambas pueden verse en Amazon.

Kiwanuka y Dua Lipa aspiran a los Mercury

Los últimos discos de Michael Kiwanuka (*Kiwanuka*), Dua Lipa (*Future Nostalgia*), Laura Marling (*Song for our daughter*) y Kano (*Hoodies all summer*) están entre los nominados a los premios británicos Mercury.

Sky dejará de operar en España en septiembre

La plataforma de contenidos en streaming Sky dejará de operar en España el próximo 1 de septiembre después de tres años de actividad. Tiene acuerdos con 12 canales y pretendía competir con HBO y Netflix.



20MINUTOS CON...

Sílvia Abril

«La literatura infantil cambia hacia la igualdad»

‘Las fantásticas Hormiguets’ recoge aventuras basadas en Joana, la hija de siete años de la actriz, y su grupo de amigas del colegio

JULIO PLAZA TORRES
julio.plaza@20minutos.es / @NikoJ

Sin dejar aparcado su perfil televisivo y su programa de radio *El grupo*, de Cadena SER, Sílvía Abril se anima con la literatura infantil. *Las fantásticas Hormiguets* es una saga de libros basados en su hija de siete años Joana y su grupo de amigas. Estas dos primeras en-

tregas, ilustradas por Pablo Ballesteros, ya están disponibles en castellano y en catalán.

¿Qué se pueden encontrar los niños o los padres en *Las fantásticas Hormiguets*? Van a encontrar la historia de cuatro niñas que tienen la típica pandilla de infancia y van a vivir todo tipo de aventuras relacionadas con las actividades que llevan a cabo: el verano, salidas de fin de semana, cosas que suceden en clase o en las extraescolares... Se desarrolla lo que es la infancia con un grupo de amigos. Queríamos que los niños se vieran representados para conseguir que se enganchen,

porque son libros de primera lectura. Hay que atraparlos y que se quede instaurado el leer. **¿Cómo surgió la idea de meterse en esta aventura de escribir libros infantiles?** Fue una propuesta que me llegó del grupo editorial Random House y a mí era un tema que me interesaba mucho. Estoy muy implicada en la educación de mi hija y precisamente ahora está en ese momento de arrancar a leer libros ella sola.

¿Ha sido difícil escribir para niños? Pues sí. He ido de la mano del equipo de la editorial que me ha asesorado, porque se suele pensar: «Escribir para niños está chupado». ¡Pero para nada! Al contrario, hay que tener cuidado porque están en una etapa de educación muy importante de sus vidas, así que hay que cuidar los temas que se abordan. Para mí suponía una responsabilidad muy grande y, a la vez, un reto muy apetecible.

¿Qué porcentaje hay de realidad en las historias y los personajes? No sabría decirlo, pero mi fuente de inspiración han sido Joana y sus amigas. Llevan cuatro años compartiendo historias porque son compañeras de clase y de extraescolares, y los padres nos hemos hecho amigos. Hay muchísimas cosas que solo ellas reconocen porque he utilizado su universo.

¿Tiene pensado sacar más entregas? Sí, ya he acabado el tercero, *Un finde terrorífico*, que va de Halloween y saldrá el 17 de septiembre. Y estoy escribiendo el cuarto.

¿Qué quiso contar con los tutús negros que usan las protagonistas en clase de danza? Esta fue una iniciativa real de ellas. Se quisieron vestir así y un padre dijo: «Parecen hormiguitas. Son las cuatro únicas que van de negro entre tanto rosa y blanco». Ellas son muy punkis, son antiprincesas, que también es algo que me interesa contar. Me gustan los libros de aventuras de niñas en los que no tiene que haber un príncipe. Son niñas que van a hacer lo que quieran en un futuro porque tienen un potencial y una educación a otro nivel. No hay niños y niñas y no hay colores para unos y otros. Es todo más transversal, con la igualdad dada por hecho. Eso quería que quedara plasmado en los libros. Hace ya tiempo que hay un cambio muy profundo en la literatura infantil, pero hay que seguir ahí.

¿Cómo ha vivido el confinamiento con una niña de siete años? Ha sido difícil, porque hemos tenido que gestionar el colegio, hacer el programa, y a veces ella quedaba un poco desatendida. Lo hemos vivido todos los que hemos teletrabajado.

BIO



Nacida en 1971 en Mataró (Barcelona), Sílvía Abril es una actriz que ha mostrado muchas facetas: humorista, cantante en *Tu cara me suena 4*, cocinera en *MasterChef Celebrity 2* y, ahora también, escritora de literatura infantil.

EL LIBRO

LITERATURA INFANTIL

Las fantásticas Hormiguets

Sílvia Abril

Editorial Beascoa, 2020

136 páginas. 14,95€

EL LIBRO

LITERATURA INFANTIL

Las fantásticas Hormiguets: Superestrellas por un día

Sílvia Abril

Editorial Beascoa, 2020

136 páginas. 14,95€

Gestionar la escuela, la casa, que salga el programa de *Late Motiv*, el de *El grupo*, el de *Nadie sabe nada*... Ha sido complicado, pero hemos aprendido a convivir los tres juntos, como todas las familias en España. Y ahora Joana se va a ir de campamento, si la Covid lo permite, y ella nos dice abiertamente: «No los pueden anular porque necesitan estar sin vosotros».

Va a comenzar *MasterChef Celebrity 5*, ¿la veremos por las cocinas? En algún momento me vais a ver, porque he ido. Ya se está grabando y he asistido. Llevaba tres años sin poder ir por el contrato de exclusividad que tenía con Antena 3, pero por fin he podido pisar mi querido plato de *MasterChef*.

¿Qué nos puede adelantar de la edición? Creo que cada vez el nivel de los *celebrities* está más alto. Ahora cualquiera está deseando asistir a *MasterChef*.

¿Tiene algún proyecto entre manos? Estamos montando una función de teatro para celebrar el 30 aniversario de El Terrat este año. Es una comedia dirigida por Enric Cambray e Israel Solá y nos han juntado a algunos de los míticos de la productora. Progresamos lentamente porque nos reímos tanto en los ensayos que cuesta avanzar. Se estrenará este otoño en Barcelona y luego iremos a Madrid. ●

XIV EDICIÓN
PREMIOS

20
blogs

CONVIÉRTETE EN
BLOGUER@
DE 20minutos
Y CONSIGUE 5.000 €



COMPROMETIDOS
CON TU TALENTO

INSCRIBE TU BLOG EN

20minutos.es/premios20blogs/



PATROCINA



COLABORA



TELEVISIÓN

El corazón se independiza con Alicia Senovilla en internet



La presentadora conducirá un proyecto dirigido por Saúl Ortiz, 'Bámbola', que se emitirá en YouTube y redes

R.C.
cultura@20minutos.es / @20m

La información del corazón, los reportajes y las exclusivas ya no necesitarán de un mando a distancia, sino de un ratón o del dedo, llegado el caso. Hoy se estrena *Bámbola*, el primer programa de corazón *webtv* que, inicialmente, se emitirá a través de YouTube y redes sociales como Twitter (@bambolaTV), todos los viernes en falso directo.

Dirigido por Saúl Ortiz, *Bámbola* estará conducido por la presentadora Alicia Senovilla, que se pondrá al frente de un equipo de expertos que repararán las noticias e informaciones de los famosos.

«En *Bámbola* queremos ser diferentes, por lo que las investigaciones y los temas propios serán parte fundamental durante los 90 minutos de duración», prometen desde este nuevo formato.

Periodistas como Aurelio Manzano, Pilar Vidal, Jesús Manuel Ruiz, Kiti Gordillo, Almudena del Pozo o Mónica Vergara serán algunas de las caras reconocibles en las emisiones de *Bámbola*.

Rosario Mohedano será la intérprete de la sintonía, con una versión de la mítica *Bámbola* que hizo famosa a la italiana Patty Pravo.

En el primer programa, Senovilla recibirá la visita de Miriam Saavedra, que también se incorpora como colaboradora del espacio para hablar sobre su vida y sobre otras informaciones. ●

Cuándo y dónde

HOY, 22.00 H, EN EL CANAL DE YOUTUBE BÁMBOLA TV

QUÉ VER HOY

SERIES



El asombroso mundo de Gumball

BOING. 12.00 H

El simpático gato azul Gumball descubrirá, acompañado de su inseparable y fiel amigo Darwin, todos los misterios y diversiones de la vida.



Yo soy Betty la fea

NOVA. 10.30 H

Esta telenovela cuenta la mítica historia de una chica llamada Bea que no destaca precisamente por su belleza... ¿O quizá solo sea cuestión de unos pequeños retoques?



Mercado central

LA 1. 16.30 H

Germán confía en Elías y este consigue un buen trato con el proveedor de frutas. La tensión sexual entre Elías y Ágata aumenta. Nacho se hace la víctima en el mercado.

CINE



'Larry Crowne: Nunca es tarde'

LA 1. 22.05 H

Tras ser despedido de su trabajo, un hombre de mediana edad decide volver a la universidad. Allí conocerá a una atractiva profesora.



'Indiana Jones y el reino de la calavera de cristal'

ANTENA 3. 22.10 H

Indiana conoce a un joven que le propone un trato: si le ayuda a resolver un problema, le guiará hasta la calavera de cristal de Akator, oculta en Perú.



'Passengers'

NEOX. 22.00 H

Miles de personas hibernan en una nave espacial que viaja a un planeta remoto. La cápsula en la que duerme Jim falla y este se despierta 90 años antes de que termine el trayecto.

VARIOS



REFORMAS Supercasas de ocasión

DKISS. 16.55 H

A Tamara Day, una experta en reformar viviendas, le encantan los proyectos difíciles. Se dedica a resucitar casas antiguas para dejarlas a la última.



TROTAMUNDOS Callejeros viajeros

BE MAD. 15.15 H

Destinos populares, rincones ocultos, ciudades, playas, montañas, selvas, Oriente, Occidente... Este programa no deja un rincón sin explorar.



A FONDO Equipo de investigación

LA SEXTA. 22.30 H

Hoy, noche de clanes familiares con la emisión de estos cuatro programas: *Guerra de tronos*, *La familia SA*, *Asuntos de familia* y *La extraña familia*.

TOP RADIO

La música que nos distingue www.topradio.es



PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

LA 1
06.00 Noticias 24 h.
10.00 La mañana.
13.00 Cocina al punto con Peña y Tamara.
14.00 Info. territorial.
14.10 Bloqueados por el muro.
15.00 Telediario 1.
16.30 Mercado central.
17.20 Servir y proteger.
17.50 Acacias, 38.
18.45 El cazador.
19.35 España directo.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2.
22.05 Cine: *Larry Crowne: Nunca es tarde*.
23.35 Cine: *El sendero de la traición*.

LA 2
07.30 Inglés online.
07.55 Documental.
09.45 UNED.
10.40 Documental.
12.20 Cine: *Los rurales de Texas*.
13.50 Curro Jiménez.
14.50 Documental.
15.45 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
18.35 El escarabajo verde.
19.10 Documentales.
20.30 Días de cine.
21.30 Documental.
21.55 La suerte en tus manos.
22.15 Cine: *Tango*.
00.15 Cine: *El amor brujo*.
02.10 Documental.

ANTENA 3
08.55 Espejo público.
13.20 Cocina abierta.
13.45 La ruleta de la suerte.
15.00 Noticias 1.
15.45 Deportes.
16.30 Amar es para siempre.
17.45 Ahora caigo.
19.00 ¡Boom!
20.00 Pasapalabra.
21.00 Noticias 2.
21.45 Deportes.
21.55 El tiempo.
22.10 Cine: *Indiana Jones y el reino de la calavera de cristal*.
00.30 Cine: *Crimen en la noche*.

CUATRO
07.00 Zapping de surfers.
07.30 Mejor llama a Kiko.
08.10 ¡Toma Salami!
08.40 El bribón.
09.30 Alerta Cobra.
13.15 El concurso del año.
15.15 Deportes Cuatro.
15.50 El tiempo.
15.55 Todo es mentira.
17.00 Todo es mentira bis.
17.35 Cuatro al día.
20.00 Cuatro al día a las 20 h.
20.25 Deportes Cuatro 2.
20.30 El tiempo.
20.35 First Dates.
22.15 Viajeros Cuatro.
02.15 Fogones Lejanos.
03.30 Puro Cuatro.

TELECINCO
07.00 Informativos Telecinco matinal.
08.55 El programa del verano.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos Telecinco.
15.45 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame limón.
17.00 Sálvame naranja.
20.00 Sálvame tomate.
21.00 Informativos Telecinco.
21.45 El tiempo.
21.55 Deportes.
22.00 La última cena.
01.40 Escenas de matrimonio.

LA SEXTA
06.00 Minutos musicales.
07.45 ¿Quién vive ahí?
09.20 Crímenes imperfectos.
11.00 Al rojo vivo: previo.
12.30 Al rojo vivo.
14.00 LaSexta Noticias.
14.55 Jugones.
15.30 LaSexta Meteo.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde, con Mamen Mendizábal.
20.00 LaSexta Noticias.
20.55 Estación Sexta.
21.05 LaSexta Deportes.
21.30 LaSexta columna.
22.30 Equipo de investigación.
02.50 World poker tour.

À PUNT
06.00 Programació infantil.
08.00 Noticias del matí.
11.00 Els bibliotecaris.
11.45 El paradís de les senyores.
12.40 Gormandia.
13.00 Terra viva.
13.55 Noticias migdia.
15.10 Atrapa'm si pots.
16.05 La terrassa.
17.45 À punt directe.
19.30 Així dona gust.
20.30 Noticias nit.
21.30 Cantant al cotxe.
22.15 Cine: *Patrimoni nacional*.
00.05 Documental: *Frankenstein 04155*.

🎁 | HOY FIRMA

Carmelo Encinas Puigdemont se atraganta con el virus

La Covid-19 ya trastocó en su día los planes de Puigdemont. El prófugo no contaba con que una pandemia obligara a confinar a todo un país y que sus consecuencias eclipsaran el asunto de Cataluña hasta el punto de no ocupar un solo titular durante meses. El político secesionista se vio sumido en el ostracismo cuando necesitaba la notoriedad para mantenerse vivo y hacer algo más trascendente que regar los tiestos de su mansión de Waterloo.

Con la desescalada, volvió a la carga para dar forma a un proyecto personalista con el que pretende garantizarse el futuro como caudillo único del independentismo. Para ello, se ha montado una nueva formación en la que convoca a todos los miembros del espacio neoconvergente y que se sumen a ella a título individual. Es la forma de imponerse a la dirección del PDeCAT, a la que no convenció de que aceptaran sin condiciones un proyecto político hecho a la medida de sus intereses.

Daniel Bonvehí, presidente del PDeCAT, lejos de arrugarse planteó internamente una suerte de enmienda a la totalidad a las intenciones de Puigdemont con un argumentario según el cual la formación que está montando el expresidente está muy alejada ideológicamente de sus valores. Según explican, mientras el nuevo partido está formado por personas que se declaran de izquierdas, el PDeCAT representa un centro amplio que no reniega del legado político de Convergencia Democrática.

A esta división hay que sumar la que a finales de junio protagonizaron algunos de los políticos más brillantes del PDeCAT quienes, encabezados por Marta Pascal, fundaron el Partido Nacionalista Catalán con la idea de agrupar a los sectores moderados del centroderecha independentista apostando por la vía escocesa y rechazando la unilateralidad. Es decir, que para sujetar su influencia, el fugado se ha arremido a la CUP y maniobrado hasta dividir en tres la organización en la que militaba desde los 80.

Puigdemont lleva como escuderos de su proyecto a los presos Jordi Sánchez, Jordi Turull, Josep Rull y Joaquim Forn, pero su peón clave es Torra, que sin pudor alguno trató de hacer política con los muertos poniendo cuantas trabas pudo al estado de alarma y alentando la especie del «España nos mata» y que una Cataluña independiente habría evitado el drama sanitario y económico.

El problema es que, al reasumir las competencias sobre el control de la pandemia, su demagogia se ha vuelto como un bumerán contra el Gobierno independentista catalán. Dos semanas tardó el Govern en reaccionar al crecimiento de los casos en la zona fronteriza con Huesca; la atención primaria, a la que debilitaron con recortes, ha mostrado un déficit escandaloso de rastreadores que les conduce a ignorar el 75% de los contactos de Covid y, en definitiva, la gestión de la Generalitat está siendo tan desastrosa —casi 2.000 nuevos infectados ayer— que las críticas le llueven en aluvión desde el propio sector sanitario, que se siente víctima del caos.

Son malas noticias para Puigdemont, cuyo nuevo proyecto político, además de no recibir la atención que esperaba por culpa de los brotes, se enfrenta al nefasto proceder de su pupilo Joaquim Torra frente a la pandemia. Con las elecciones autonómicas en ciernes, el virus se le está atragantando. ●

Carmelo Encinas es director de Opinión en 20minutos



📢 | COLUMNA

¿'Directioner' o 'Auryner'?



Por David Moreno Sáenz
Periodista

Hace diez años llegó al panorama musical uno de los grupos prefabricados con más éxito del mundo. Gracias a *X Factor* conocimos a Harry Styles, Liam Payne, Zayn Malik, Niall Horan y Louis Tomlinson. Cinco jóvenes de las islas británicas que por separado se presentaron a las audiciones de un programa de televisión y que, tras pasar por la varita mágica de Simon Cowell, formaron una *boyband* y se convirtieron en una de las bandas carpeteras más famosas de todos los tiempos.

El fenómeno fan llevaba años desaparecido: desde que los Backstreet Boys impactaron en el mercado musical al final de los años 90, no se había vivido nada igual. One Direction se hizo famoso en todo el planeta y, allá donde iba, cientos de miles de *directioners* (así se hacen llamar sus seguidores) se agolpaban en los aeropuertos y hoteles para recibirlo y agotaban las entradas de todos sus conciertos. Recuerdo verles de cerca un par de veces y la luz que emanaban era impresionante. Sus temas son temazos.

Ahora que se han convertido en *trending topic* gracias a la celebración de su décimo aniversario y tras la publicación por sorpresa de cuatro discos de rarezas, otro grupo que ha resurgido y que se ha convertido en tendencia es Aury. La *boyband* española por excelencia, que nació casi como la versión patria de One Direction, también tiene lo suyo. Gracias a ellos, los fans nacionales volvieron a soñar con sus ídolos y a abarrotar las salas de conciertos.

Podrá parecer una tontería que yo dedique estas líneas a estos diez artistas, pero estando de celebración me gustaría darles las gracias porque ellos, prefabricados o no, con sus canciones han marcado las vidas de millones de personas, a las que les han enseñado a amar la música. ●

📖 | LA VIÑETA

Por Nani



🔊 NOS DICEN LOS LECTORES

A Torra es mejor darle competencias

«En una Catalunya independiente habría menos muertos» y otras frases por el estilo escuchamos por parte del Govern durante los meses más duros de la pandemia. Qué fácil es gestionar cuando tienes siempre el comodín de 'Madrid' para echarle la culpa de todo. Pero cuando ese comodín desaparece y te toca a ti ponerte al frente, todo se complica. Eso es lo que le ha pasado al *president*, Quim Torra, cuya incompetencia ha quedado al descubierto cuando el Gobierno ha devuelto a la Generalitat el control de la Sanidad catalana. Resultado: Catalunya es la comunidad con más contagiados de coronavirus y los catalanes no sabemos aún si estamos confinados, desconfiados o en el limbo. Lo único que ha quedado claro es que para neutralizar a Torra no hay que quitarle competencias, sino dárselas. **Alberto Santamaría, Barcelona.**

📧 Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

🐦 EN TWITTER

Discotecas sí. Fiestas en los pueblos al aire libre no. Claro que sí *cracks*. **@IvnGarijo**

La reproducción de este virus la están despertando los jóvenes irresponsables con sus botellones y reuniones. **@ZapaterGil**

¿Cómo es posible que en Madrid no sea aún obligatoria la mascarilla? ¿No han aprendido nada después de todo lo vivido y ante el actual aumento de casos? **@pabloquirosf**

Que os apostáis a que sale Torra y echa la culpa de los contagios a la decisión del Supremo. **@MarcosHerrero15**

20 minutos

Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora
Encarna Samitier
Director de Opinión
Carmelo Encinas
Subdirectores
Jesús Morales y Raúl Rodríguez
Redactores jefe
Pablo Segarra y Álex Herrera
Redes **José Mª Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Hortensia Fuentes** (directora general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condessa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Valencia Xàtiva, 15. 46002 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Andalucía Plaza del Duque, 1. 41002 Sevilla. Tel.: 95 450 07 10

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, Iniciativas y CREA

Depósito Legal: V-1694-2004

CASTILLA - LA MANCHA

TUS VACACIONES NUNCA HAN ESTADO TAN CERCA

Hemos aprendido el valor de la palabra 'cerca'.
Hemos descubierto que lo que tenemos al lado es lo mejor del mundo.
Que mucho de lo que buscamos, lugares donde pasear, comer bien o divertirnos,
están más cerca de lo que pensábamos.
Que sentirnos cerca nos da seguridad. Nos da confianza.
Tus vacaciones están más cerca que nunca.
Ven a Castilla - La Mancha.



EN UN LUGAR
DE TU VIDA

www.turismocastillalamancha.es

Cientos de pueblos en los que
desconectar, cerca de ti.



Una manera
de hacer Europa
Fondo Europeo
de Desarrollo Regional

Castilla  La Mancha